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Der Beitrag thematisiert das Zusammenspiel von Schutz, Befähigung und Partizipation mit Blick auf kindliche
Selbstbestimmung in der digital vernetzten Welt. Dabei werden darunterliegende normativ folgenreiche
Kindheitskonzepte reflektiert, es wird in die Grundlagen von Kinderrechten eingeführt und ein prozessorientierter,
relationaler Selbstbestimmungsbegriff erarbeitet, der sich auf das Entwicklungskonzept der „evolving capacities“
bezieht. Daraus werden Forderungen an verantwortliche Stakeholder abgeleitet.

This contribution analyzes self-determination in children by looking at the interplay between protection,
competence, and participation in the digitally networked world. Of particular interest are the underlying and highly
normative concepts of childhood that factor into concepts of children’s rights. My own theory of rights, and my
recommendations for responsible stakeholders, grow out of a process-oriented and relational concept of
autonomy based on the developmental notion of “evolving capacities.
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